

Función benéfica :: La exportación de naranja.

Murcia, 14.
En el teatro Romea se repitió la función a beneficio de los exploradores, organizada por don Isidoro Lacierva, estando el Coliseo artísticamente adornado y rebosante de público.
Los intérpretes fueron distinguidas señoritas y jóvenes de la buena cecidad que recibieron ovaciones durante la representación de «Los sobrinos del capitán Grant».
Después se celebró una cena americana en el casino, viéndose concurrido hasta altas horas de la madrugada.

—Bajo la presidencia del gobernador que—
do constituida la junta de vigilancia de exportación de la naranja, tomándose importantes acuerdos.

Ciudad Real

La destitución telegráfica de don Antonio Pérez Valiente, alcalde de La Solana, atribuyese a desacato al director general de Seguridad sobre funcionamiento de un cine.
—Comunican de las minas de Horcajo que la benemérita ha detenido a los jornaleros Jacinto Davilla García, Timoteo García Tartos, Ignacio Domínguez Nuña y Rafael Expósito, que en estado de embriaguez produjeron lesiones graves con palos y piedras a José Gardoso Silva, subdito portugués.—C.

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

De regreso de Málaga ha pasado con dirección a Barcelona el ministro noruego don Benjamin Vorst y su señora.
—Se hospeda en el palacio arzobispal don Angel Herrera, quien da esta tarde una conferencia de afirmación de acción social católica, a petición de esta entidad.
—Ha regresado a su castillo de Vilanova de Escornalbau el presidente de la comisión de Monumentos don Eduardo Toda.
—Mañana celebrará sesión la comisión provincial permanente, figurando en el orden del día la prórroga hasta el fin de mes del plazo dado para que los ayuntamientos remitan los padrones de cédulas personales y la aprobación de la liquidación de los de Reus, Montblanch, Gandesa y Falset.
—En las obras de construcción del ferrocarril de Val de Zafán a San Carlos y en el término de Bot, ha ocurrido una explosión de dinamita, resultando con la cabeza destruida los obreros Antonio y Miguel Fernández, naturales de Purchena (Almería).
—Ha salido para Barcelona el presidente del Colegio de Agentes Comerciales don José M. Banius y el tesorero señor Alsina, a fin de asistir a la clausura del pleno de la junta central.
—Para concurrir a la asamblea de la Caja Central de Crédito Marítimo, ha salido el presidente del Pósito de Pescadores don Vicente Brull y el inspector del mismo don Eduardo Estellés.
—El gobernador ha dispuesto que se impongan multas a las juntas municipales de informaciones agrícolas, por no haber remitido los resúmenes de estadística.
—Se convoca a concurso para cubrir la plaza de inspector de carnes de Constantí.
—Ha regresado de Madrid el vicepresidente de la Diputación, quien con los alcaldes de Cenja, Pinell, Roquetas, Santa Bárbara y Tivenys, presentó al Gobierno una petición de la asamblea de oleicultores, interesando las medidas encaminadas a mejorar el precio del aceite, habiendo conseguido, de momento, una real orden prohibiendo la mezcla del aceite de orujo con el puro de oliva.
El representante de la Diputación ha gestionado, además, otros asuntos relacionados con la constitución de la Cámara de la Propiedad Urbana, el mercado semanal y las escuelas de Cenja.—Aris.

GERONA

Ha salido para Benavides, su población natal, el obispo doctor Vila, quien pasará una temporada con su familia.
—Se ha constituido la comisión diocesana, protectora del patrimonio artístico, formada por los canónigos don Esteban Canadell, don José Morera, el bibliotecario del Seminario don Carlos de Bolós y el catedrático del Seminario don Federico Trigas.
—Ha sido nombrado capellán del palacio de Perelada el reverendo Juan Hanover, profesor del Seminario.
—Ha sido nombrado habilitado del personal dependiente del ministerio de la Gobernación de esta provincia, don Modesto Reverendo López, agente de vigilancia de esta.
—Ayer debutó con franco éxito en el teatro Principal la compañía que dirigen Paco Gómez y Emilio Latorre, estrenando la zarzuela «Las campanas de la gloria».
Hoy estrenará la zarzuela titulada «Crisantemos».
—En el partido de fútbol jugado aquí ayer entre los primeros equipos del Palafrugell F. C. y U. D. de Gerona, vencieron los gerundenses por 3 goals a 1.
Los reservas de ambos clubs contendieron en Palafrugell, ganando, también, los gerundenses por la misma diferencia.—Grahit.

IGUALADA

Promete verse elucidísima la fiesta que el próximo viernes y en honor a San Antonio Abad, celebrarán los patronos y obreros carreteros de la presente.
—La agrupación teatral del Ateneo Igualadino tiene preparada para este mes la representación de la obra «Thomé d'any». —
—Mañana, miércoles, el vecino pueblo de Montibuy, en honor a San Maura, celebrará su tradicional feria, la que, como todos los años, promete verse concurridísima. — Servitje.

SABADELL

Parece que definitivamente, de no surgir obstáculos insuperables, el día 1 de febrero próximo aparecerá el primer número de «Crónica», diario independiente de la noche.
—La «Gaceta de Madrid» ha anunciado la vacante de una plaza de peón del mercado de esta ciudad, dotada con 850 pesetas de jornal (primera categoría). Deberá entender el catalán, acreditándolo por certificado legal.
—Las Hermandades de San Antonio Abad, organizan con gran entusiasmo sus fiestas patronales en estimulante competencia que redundan en el máximo esplendor de la tan popular fiesta de los carreteros.
—Durante la últimas persistentes lluvias que tanto han beneficiado a la agricultura, el Río Ripoll ha traído gran caudal de agua, lo que no sólo será un beneficio para las captaciones subterráneas de la uc se nutre especialmente el servicio de abastecimientos del Ayuntamiento sino que también con la renovación de gravas y arenas, se beneficiará la industria de la construcción.
«El Orfeón de Sabadell y la Banda Municipal han dado un concierto en obsequio de los asilados de la Casa de Beneficencia, lo que ha sido motivo para que una gran multitud se congregase en los jardines de aquel establecimiento para aplaudir como se merecen nuestras dos primeras instituciones artísticas y admirarse las importantes reformas allí efectuadas, visitando especialmente los pabellones destina-

dos a escuelas y los espléndidos comedores de la Cantina Escolar Obrera.
—Se nos asegura que a via de prueba van a ser construidas por un particular trece casas económicas en uno de los barrios extremos de la ciudad.
—El último viernes el pleno de todas las Juntas directivas de los Sindicatos Libres de esta ciudad, se constituyeron en el amplio y hermoso edificio adquirido en la calle de Víctor Balaguer número 198, para «Casa de los Sindicatos» al objeto de tomar posesión del mismo, efectuándose inmediatamente la distribución de secretarías.
—Hemos tenido ocasión de hablar con el empresario constructor de la urbanización del bos que de Can Feu confirmándonos la construcción del primer chalet al que irán siguiendo otros siempre dentro de un plan de máximo respeto para los árboles.
Dicho empresario (que no reside en Sabadell) ha nombrado un representante para el futuro desarrollo de la urbanización empezada.
—Integrada por elementos de las Sociedades Corales de esta ciudad La Industrial, Juventud La Nueva Estrella, «Gelats», El Ciervo y La Americana ha quedado constituida la Comisión Pro monumento a Clavé. Dicha comisión constituida a últimos de diciembre, nombró presidente a don Joaquín Coll y está organizando una serie de festivales destinados a la recaudación de fondos para el monumento al insigne maestro.
—Definitivamente va a derribarse el inmueble propiedad de la Compañía Telefónica, situado en el boulevard esquina a la Avenida Alfonso XIII, para levantar la nueva central de Teléfonos de esta ciudad.
—El movimiento demográfico en esta ciudad durante el año 1929, fué el siguiente:
Nacimientos, 812; matrimonios, 335; defunciones, 717.—C. de Valrá.

TARRASA

Nuevamente se han patentizado las muchas simpatías de que goza en esta ciudad el señor prior del Santo Espíritu, con motivo de los funerales celebrados en sufragio del alma de su virtuosa madre madre doña Dolores Carnet Canal (E. P. D.), presidiéndolos el hijo de la finada, con el canónigo de la metropolitana de Tarragona reverendo don José Boada, el conde de Egara y el cura párroco de San Pedro, doctor Homs.
Tanto el oficio como las misas se han visto muy concurridas por representaciones de entidades económicas y asociaciones religiosas que han llenado por completo nuestro templo parroquial.
—Se encuentra enfermo, aunque no de gravedad el diputado provincial don Amadeo Torrens.
—La Compañía Telefónica ha dirigido una comunicación al Ayuntamiento solicitando autorización para el derribo del edificio de la plaza Mayor, recientemente adquirido por la citada Compañía.
—Durante el pasado mes de diciembre se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad 149 terneras, 3.112 cabezas de ganado lanar, 563 de cobrio y 683 cerdos.—C.

SANTA BARBARA

El próximo pasado domingo, día 12 del actual, se verificó una importante carrera ciclista en Villarreal, organizada por el Club Ciclista Llorens, habiendo hecho los corredores el circuito siguiente:
Villarreal, Nules, Villavieja, Artana, Eslda y regreso, con un total de 80 kilómetros.
Se otorgaron valiosos premios a los vencedores.
—Ha sido nombrado alcalde de la ciudad de Morella, don Fidel Centellas Carceller.
Su nombramiento ha sido recibido con agrado en aquella laboriosa población.
—Ha tomado posesión del cargo de coadjutor de la parroquia de esta villa, el reverendo don Daniel Lacruz, quien actualmente desempeña igual cargo en Sierra Engarcerán.
—Ha causado gran inquietud en esta villa la depreciación de la peseta por creer que vendrá a agravar la crisis oleícola que estamos atravesando.
—Después de unos días de tiempo lluvioso y desapacible, ha mejorado el tiempo con gran alegría de los obreros ocupados en la recolección de la aceituna, que por causa del mal tiempo estaban en paro forzoso.
—Este año ha sido buena y de inmejorable calidad la cosecha de la naranja en los pueblos de la Ribera del Ebro, y huerta tortosina, cotizándose dicha fruta a buenos precios.
—Las últimas lluvias han beneficiado enormemente los sembrados, especialmente los cultivos de secano, tales como el trigo, el centeno y otros cereales que empezaban a resentirse de la sequía.—Corresponsal.

GANDESA

Ha sido inaugurada la monumental farola de la plaza de Pi y Margall, en su cruce de las carreteras de Cataluña, Aragón y Valencia, la cual por su estilo americano con sus cinco faroles está llamando poderosamente la atención.
—Se han mandado por esta alcaldía los anuncios y oficios al gobernador civil, para su inserción en el «Boletín oficial», de los proyectos y condiciones económicas para la construcción de unos lavaderos públicos y terminación y reforma del matadero, señalando la subasta de ambas obras para el día 13 de febrero próximo, en nuestra Casa Consistorial.
—Por la dirección general de Obras públicas se acaban de recibir en esta alcaldía, los avisos correspondientes para cobrar las dos primeras anualidades pertenecientes a la subvención que nos tiene concedida el Estado por nuestro abastecimiento de aguas potables.
—También por la dirección general de Pri-

mera enseñanza nos han sido remitidas una máquina de coser y bordar y otra para escribir, con destino a nuestras escuelas graduadas.

—Se espera de un día a otro también el proyecto terminado por el arquitecto municipal de Tortosa don Agustín Barlett para la elevación de aguas termales en el Santuario de la Virgen de la Font Calda, que se venera en nuestro término.

—El Ayuntamiento ha acordado dar a una calle el nombre del bacteriólogo doctor Ferrán, que nació en estas tierras altas de la villa de Corbera de Ebro, que dista cuatro kilómetros de esta ciudad.

Parece que nuestros ediles tienen en estudio la construcción de un mercado público de abastos, en vista de las grandes necesidades que la evolución en que vivimos requiere. Existe también el propósito de urbanizar algunas calles importantes.

—Por fin después de tanto tiempo sin llover estamos recibiendo en estos momentos los beneficios de una lluvia menuda y seguida, que hasta ahora nos ha proporcionado unos setenta centímetros de sazón, considerándose esta lluvia como la mayor que nos ha caído desde el año 1921, por cuyo motivo, toda esta comarca se siente más optimista y bendice el año que nos proporciona tan halagüeñas esperanzas.—Corresponsal.

OLOT

Los alumnos concurrentes a las escuelas nacionales del pueblo de Tortellá, han efectuado un viaje a Barcelona para visitar la Exposición Internacional, acompañados del maestro don Ricardo Camó.
—Varios sacerdotes de la comunidad parroquial de Castellón de Ampurias, han estado en esta ciudad, con objeto de visitar los peschres insertos en el concurso recientemente celebrado.
—En las oficinas del registro civil han facilitado una nota referente al movimiento de población ocurrido en este término municipal durante el transcurso del año de 1929, de la que resulta se han registrado 193 nacimientos, 104 matrimonios y 178 defunciones, acusando, por lo tanto, un aumento en la población de 15 individuos.
—Ha estado unas horas en esta ciudad, con objeto de atender asuntos de índole familiar, regresando luego a Palma de Mallorca, el gobernador civil de Baleares, don Pedro Llozas Badia.—Corresponsal.

VILLAFRANCA DEL PANADÉS

Ha sido nombrado delegado militar para las operaciones de reclutamiento en este municipio el distinguido capitán, profesor de la Escuela de Preparación Militar del Gimnasio Villafraqués, don Narciso García Sgado.
—Ante numeroso concurso, y siendo calurosamente aplaudido, ha explicado, en el Ateneo Villafraqués, su anunciada conferencia don Amadeo Aragay, de la «Unión de Rabasaires».—Corresponsal.

MATARÓ

La «Agrupación Científico-Excursionista» ha organizado una conferencia a cargo del señor Salvador Castelló, director de la Granja Peralta y fundador de la Real Academia de Avicultura de Areny de Mar.
Desarrollará el tema «El progreso avícola moderno», acompañado de algunas películas demostrativas.—Corresponsal.

SAN FELIU DE GUIXOLS

Durante el próximo pasado mes de diciembre en el matadero municipal se sacrificaron 662 cabezas lanar y cobrio, 47 cabezas vacunas y 107 de cerda, con un total de 23,603 kilos de carne.
—En el mismo mes, en la Oficina Recaudatoria municipal se cobró la cantidad de 32,691'22 pesetas.
La recaudación total del año de 1929 fué de 274,009'81 pesetas. En 1928, y durante el mismo periodo, se recaudaron 261,364'92 pesetas, notándose una diferencia de más durante el año 1929 de 12,644'89 pesetas.
—El concierto de la Asociación de Música confiado a Carmen Bau Bonaplata (cantatriz) y José Roma (pianista), que debía tener lugar el día 10 del corriente, se ha trasladado al 15 del actual.
—Los extraordinarios bailes que tendrán lugar antes de Carnaval y que principiarán el jueves, día 23 del actual, siguiendo cada jueves, como es costumbre, serán amenizados por las orquestas Girona, «Las d'Anziés, La Selvatana, La Principal de La Bisbal, L'Art Gironí y La Principal de La Bisbal (orquestrina).
—El temporal de estos últimos días ha causado algunos desperfectos, de poca importancia, en el muro de contención existente en el Paseo del General Barrera.—Corresponsal.

VILASECA

En la Sociedad Obrera día el pasado martes una conferencia don Wenceslao Carrico, desarrollando el tema: «Principio y técnica de la Unión General de Trabajadores», asistiendo a la misma mucha concurrencia.
—Los datos generales del registro civil, durante el último año de 1929, fueron los que ha continuación se indican: Nacimientos, 53; defunciones, 57, y matrimonios, 24.
—Durante el mes de diciembre de 1929 se registraron los siguientes datos pluviométricos: Cantidad total de agua de lluvia, 22'4 mm.; número de días de lluvia, 2, y máxima precipitación en 24 horas, 13'2 mm. el día 25.
Durante todo el finido año de 1929 la cantidad total de agua recogida fué de 511 litros por metro cuadrado, cantidad que rebasa la cifra media anual de lluvia.
—Este año se preparan varios festejos para la próxima fiesta de San Antonio Abad, copatruón de esta villa.
Desde luego, puede asegurarse que una cabalgata de numerosos ginetes, con las cabalgaduras enjaezadas, prerederán a una carroza alegórica que, saliendo de la sociedad «El Fénix», asistirá a la bendición de caballerías.
—El pasado domingo, en Salou, tuvo lugar la llegada de los Reyes Magos, quienes, acompañados de una banda de música, dieron una vuelta por el poblado, reuniéndose finalmente en el local del «Foment de Salou», en donde se repartieron juguetes a los niños de los socios.
La fiesta resultó simpática, a pesar de restarle lucimiento la lluvia torrencial que cayó al anochecer del domingo.
—Continúa el tiempo inseguro, habiendo descendido bruscamente la temperatura. Por espacio de cinco días llovió casi ininterrumpidamente.—Jansá.

SAN JUAN DE VILASAR

El martes se celebró en la Casa Consistorial la subasta para la construcción del muro divisorio del Paseo de Mar y vía férrea, siendo adjudicada a la proposición presentada por el contratista de esta localidad don Roberto de Lavilla.

—Pronto aparecerá en el «Boletín Oficial» de la provincia un edicto anunciando la subasta de las obras de pavimentación de la Avenida de Montevideo y plaza de la Iglesia.

—La comisión organizadora de la fiesta de San Antonio, ha confeccionado el siguiente programa:

A las nueve de la mañana, la comisión de festejos y abanderados, con sus caballerías, y acompañados de la banda de música «La Colombiana (Graciencia)», irán a saludar e invitar a las fiestas al alcalde don Pedro Cabot, obsequiándole con un concierto; a las diez, oficio solemne en la iglesia parroquial de esta villa; a las doce, pascalle y bendición de caballerías; a las seis de la tarde y a las diez de la noche, conciertos y bailes en el Ateneo Vilasanés, a cargo de la citada banda.
—El domingo pasado se celebró la revista anual reglamentaria del somatén local.
—Los pequeños de la calle de Luis Jover están de enhorabuena.

Una persona altruista les obsequió en la víspera de Reyes con diversos juguetes y ropas, reinando por este motivo gran contento y satisfacción entre las familias.
—Se dice que este año, tanto en la Sociedad Ateneo como en el local del Círculo Vilasanés, se están preparando grandes bailes para las próximas fiestas de Carnaval, con valiosos regalos para las mejores máscaras.—El Corresponsal.

SAN QUIRICO DE BESORA

Una benéfica lluvia ha venido a sazonar estas comarcas, como no se recuerda desde hace tres años; los manantiales, que en su mayoría se había agotado, manan en abundancia y las riberas afluyentes al río Ter, al igual que este río, han experimentado regulares crecidas.
—El viernes próximo, fiesta de San Trifonio Abad, celebrará esta población su tradicional feria.
—Han fallecido doña Dolores Collet de Riu y don Antonio Prat, veterano carlista de la última guerra.
También ha fallecido en su solariega casa del vecino pueblo de Besora el hacendado don Ramón Mir.
A todos sus deudos, nuestra sentida condolencia.
—El propietario don Ramón Espadaler ha hecho donación a esta parroquia de una artística custodia.
—La ha sido aceptada la dimisión que de primer teniente de alcalde tenía presentada el procurador don Carlos Muñoz.
—Las fiestas de Navidad, fin de año y Reyes se celebraron con la misma animación y regocijo que en años anteriores.
—El movimiento de población, según datos parroquiales, durante el año último, fué:
San Quirico, defunciones, 25, y nacimientos, 35. Agregado de Montesquiu, 11 y 21, respectivamente.—Corresponsal.

CALDAS DE MALAVELLA

Ha sido premiada con medalla de oro la instalación de aguas minerales que tiene en la Exposición Internacional de Barcelona la Sociedad Anónima Agua Imperial, de esta.
—En la última reunión general celebrada por la sociedad Casino Caldense, se renovaron algunos cargos de la junta directiva, quedando constituida en la siguiente forma:
Presidente, don Antonio Mas; vicepresidente, don Alejo Burch; secretario, don Pedro Surroca; vicesecretario, don Eduardo Bertrán; tesorero, don Joaquín Barris; contador, don José Tauler; bibliotecario, don Juan Esteve, y vocales don Andrés Ros, don Benito Saragatal, don José Guban y don Salvo Clupés.
—El día de Reyes principió a caer una copiosa lluvia que, con pequeños intervalos, continuó por espacio de más de tres días. Se desbordaron algunos arroyos, aunque sin causar daños.
Hace más de diez años que no había llovido tan abundantemente, cosa que era muy necesaria, pues, en los últimos veranos habíase experimentado gran escasez en los pozos y en las minas.
—El domingo tuvo lugar un partido de fútbol, en el campo local de La Granja, entre los primeros equipos de ésta y de Caella de la Costa, terminando con seis goals a dos, a favor de los nuestros. El partido fué muy interesante.—Corresponsal.

RIPOLL

El día 4 del corriente celebró solemnemente su primera misa en la Basílica del Real Monasterio de Santa María de Ripoll el reverendo Enrique Bonada y Sala, presbítero, coincidiendo la fecha con la de las bodas de plata de sus padres don Francisco Bonada y doña Josefa Sala.
El nuevo celebrante fué ayudado en el Santo Sacrificio de la Misa por el arcipreste reverendo Bernardo Fargas y los sacerdotes don Miguel Colomé y don Isidro Bover, presbíteros.
La capilla de la catedral de Vich cantó la misa «Eucarística», de Perosi.
El reverendo Isidro Castells, beneficiado y profesor de latín de Prats de Lluasanés, ocupó la sagrada cátedra, explicando las glorias del sacerdocio.
—El movimiento demográfico durante el año de 1929 ha sido:
Nacimientos, 133. Defunciones, 129. Diferencia a favor de la población, 4. Matrimonios durante el mismo año, 67.
—En estos días han sido celebradas misas en todas las iglesias de esta villa en sufragio del alma de don Bernardo Serdó y Traveria y de doña Emilia Casas de Sirvent.
—La zarzuela pastoril titulada «Nadal», que fué representada en el teatro de la Beneficencia el día de Año Nuevo por una sección de señoritas aficionadas de la buena sociedad de esta villa, obtuvo verdadero éxito, y ha sido pedida por numerosas familias la repetición de dicha obra.
Atendiendo al ruego, será representada por segunda vez el día 2 del próximo mes de febrero, representándose, además, «La adoración dels Reis», obra de los reverendos Bernardo Fargas, arcipreste de nuestra villa, y de Damián Torrents, maestro de capilla de Santa María de Ripoll, presbíteros.
La cantidad que se recaude será destinada a obras de beneficencia.
—A causa de las lluvias de estos días, los ríos han aumentado considerablemente su caudal.—Valentí.

VIDRA

A causa de las persistentes lluvias, que tan benéficas han sido para estas montañas, el trozo reconstruido de carretera últimamente por la Diputación de Gerona, hasta el límite de este pueblo, dado el gran declive del mentado punto, se ha puesto casi intransitable para toda clase de vehículos; por lo que nos permitimos llamar la atención al señor ingeniero de obras de la Diputación, referente al lamentable estado de este reducido trozo de vía, de tanta utilidad y única de este alejado vecindario.—Corresponsal.